

Anfrage der SPD-Fraktion vom 28.02.2024

Rechtsextremistische Sticker und Gesten in weiterführenden Schulen der Stadt Leverkusen

Zuletzt wurde uns bezüglich zwei weiterführender Schulen in Leverkusen berichtet, dass rechtsextremistische Sticker auf dem Schulgelände verteilt und der Hitlergruß durch Schüler*innen ausgeführt wurden. Allgemein wurde in den letzten Monaten immer wieder in den lokalen Medien über (rechts-) extremistische Symbole, Parolen und Gesten an weiterführenden Schulen Nordrhein-Westfalens berichtet.

Da es bisher an Informationen mangelt, wie die weiterführenden Schulen in Leverkusen mit solchen Situationen umgehen, bitten wir Sie daher freundlichst um die Beantwortung folgender Fragen:

1.
Gab es Rückmeldungen aus weiterführenden Schulen bezüglich rechtsextremistischer Vorkommnisse?
2.
Wie häufig kam oder kommt es zu Verbreitung von rechtsextremistischen Symbolen (z.B. Aufkleber), Parolen und Gesten an den weiterführenden Schulen Leverkusens? Sofern möglich bitte einzeln auflisten.
3.
Welche Präventionsmaßnahmen werden in den Schulen in Leverkusen aktuell diskutiert bzw. eingesetzt, um Schülerinnen und Schüler über extremistischen Ideen und Handlungen aufzuklären?
4.
Gab es andere extremistische Äußerungen an Leverkusener Schulen?
5.
Ist die Anzahl der extremistischen Äußerungen und Vorfälle an den Schulen im Vergleich zu den vorherigen Jahren gestiegen?
6.
Wie hoch ist der Sachschaden durch Aufkleber bzw. die notwendigen Kosten zur Entfernung an den Schulen gewesen?

Stellungnahme:

Zu 1.:
Dem Fachbereich Schulen lagen hierzu bislang keine Rückmeldungen vor. Alle weiterführenden Schulen wurden daher abgefragt.

Zu 2.:

Hauptschulen

Theodor-Wuppermann-Schule	Fehlanzeige
KHS Im Hederichsfeld	1x Hakenkreuz in die Toilettentür eingeritzt

Realschulen

Realschule Am Stadtpark	Fehlanzeige
Montanus-Realschule	Fehlanzeige
Theodor-Heuss-Realschule	Drei Hakenkreuze in Jungentoiletten

Gymnasien

Lise-Meitner-Gymnasium	Fehlanzeige
Freiherr-vom-Stein-Gymnasium	Fehlanzeige
Landrat-Lucas-Gymnasium	Einzelfall
Werner-Heisenberg-Gymnasium	Einzelfälle sind bekannt

Berufskollegs

Berufskolleg für Wirtschaft und Verwaltung	Fehlanzeige
Geschwister-Scholl-Berufskolleg	Fehlanzeige

Gesamtschulen/Sekundarschule

Käthe-Kollwitz-Gesamtschule	Letztes Jahr zwei Vorfälle
Gesamtschule Leverkusen-Schlebusch	Fehlanzeige
Sekundarschule	Fehlanzeige

Zu 3.:

Hier handelt es sich um eine innere Schulangelegenheit. Die Rückmeldungen der Schulen lassen darauf schließen, dass an allen Schulen präventive Angebote vorhanden sind.

Zu 4:

Hierzu liegen der Verwaltung keine Informationen vor.

Zu 5:

Nein.

Zu 6:

Es sind keine nennenswerten Kosten entstanden.

Schulen

22.03.2024